

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIÓDICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.

†
EN SUFRAGIO DE LAS ALMAS
DE

Don Francisco Clemares Illan
Y
Doña Maria Illan Ruiz
CONSORTES,
Y SU HIJA
D.^A FRANCISCA

Estará la Vela y Alumbrado á Jesús Sacramentado y se dirán misas desde las seis de la mañana, cada media hora en la iglesia parroquial de San Pedro, mañana 28 del corriente.
Su familia suplica á sus amigos asistan á estos cultos y ruegen á Dios por el eterno descanso de los finados.
R. I. P.

REVISTA DE LA SEMANA.

Para hacer cumplida y completa la revista de esta semana, tenemos que tomarla desde el día de San José, que fué un día grande. En lo religioso, una glorificación del Patriarca; en lo social, una mutualidad y cambio de afectos superabundante; en lo gastronómico, un derroche de tortadas, que daba envidia; y en lo referente á orden público, una balsa de aceite. Ya digimos, por nuestra parte, cuantos motivos de agradecimiento tenemos con diferentes amigos; pero ahora, especialmente, tenemos que dar las gracias:

Primero: á nuestro amigo D. José Maria Sobejano, el cual nos regaló un cuadro, cuyo asunto lo ha buscado en aquel romance murciano nuestro que empieza diciendo:

*«Madre, no me diga Vd.
que me ponga clavellinas...»*

con lo cual nos ha obsequiado doblemente dicho nuestro amigo y distinguido artista.

Segundo: á las señoritas que repartieron en uno de los bailes del Casino el periódico «La Nocturna», las cuales han estado tan finas, que por no haberles interesado nada por la impresión de dicho periódico, nos enviaron un pastel con dos palomas, sin hiel, como ellas, y una carta tan fina y tan amable, que no quisiéramos más que saber quiénes son las autoras para recoger un poco de tierra que ellas pisaran y llevarla en un papel, como amuleto.

Tercero: á todos los jóvenes que componen la banda del también joven Alarcon, á todos los cuales les repetimos las gracias por haberse dignado venir á nuestra redacción á obsequiarnos con sus populares y dulcísimas armonías; por más que no quisieron que los obsequiéramos, como nosotros queríamos.

Y cuarto: á la máscara que salió de Huertana el día de Carnaval y nos ofreció media docena de lechugas,

que efectivamente nos remitió el día de nuestro santo, con sus cogollos que daban gloria.

Como dará gloria el ver á dicha máscara sin careta.

Pero lo mejor de aquel día fué que no hubo nada absolutamente que lamentar, no entró en la cárcel nadie, ni en el hospital tampoco, gracias á Dios.

El domingo siguiente se constituyó bajo la presidencia del Sr. Obispo la Junta Diocesana, para cooperar al brillo y esplendor con que se han de celebrar en Roma las bodas de plata del Pontífice con la Iglesia, ó sea el 50.º aniversario de su promoción al sacerdocio.

Por lo que hemos oído y por lo que hemos visto en los periódicos de la provincia, esta diócesis envían á Leon XIII un espléndido testimonio del afecto, simpatía y veneración que le tiene.

En lo religioso de esta semana, predominan las novenas de Dolores, poema de dolor en nueve cantos, elegía dulce y tierna, que arroba el corazón de las madres y que sienten y comprenden todas las mujeres.

Es el culto mas espontáneo de todos los cultos, después del de Dios, este que se tributa á la Virgen contemplándola como madre apenada y dolorida. Doce asociaciones de Hijas y Siervas de María, compiten en celebrar á la Virgen como concebida sin mancha; pero, sin ninguna asociación, ó casi sin ninguna; sin cofradías y sin hermandades; sin suscripciones y sin compromisos, brilla este compasivo y hermoso culto, en la Catedral, en las parroquias, en los conventos, en las ermitas de la Huerta, y hasta en los hogares mas humildes.

Acaso, y sin acaso, suceda esto, porque sintiéndonos, como nos sentimos todos, nacidos entre lágrimas, creamos dignificada nuestra miseria y nuestras penas, al haberlas sentido

también, como mujer y como madre, aquella Estrella de la mañana.

Ello es que todos los templos se llenan y que son contadas las personas que no repitan as quejumbrosas oraciones del poético novenario.

¿A quien no le gustan los cuadros y las pinturas? ¿Quién no tendría en su casa primores de Murillo y grandezas de Velazquez? Y no es menester tanto; un grabado, un cromó, como tenga algo artístico llena una necesidad estética.

Pero poned en una sala un magnífico cuadro que represente—como hay muchos—una esceta de baile de máscaras, una juerga, ó borrachera de flamencos, cuadros de ese género que priva... ¿no es verdad que en muchas situaciones de la vida os pareceran aquellos cuadros una irrisión?

Pero poned una Virgen de los Dolores, y cualquiera que sea el estado de vuestra alma, la encontrareis bien; si estais alegres para refrenar la alegría, si teneis penas, para hallar consuelo.

Algo de Dolorosa tiene la joven huertana que llorando males de ausencia, ha pintado nuestro amigo Sobejano, en el acto de desdeñar ella el poner en su cabello las flores con que su madre anciana la invita.

La reunión que esta semana hemos tenido algunos compañeros de la prensa local, ha probado, entre otras cosas, que no hay necesidad de acordar nada en lo que estamos todos de acuerdo.

Para lo que se necesitan muchas reuniones y conciliábulos, es para poner en práctica aquel axioma egoísta que se formula diciendo: «Unámonos y que vayan».

Cuando se dice, «vamos», de veras, aun saliendo cada uno de su casa cuando quiera, llega á tiempo.

No es lo mismo ir á una que á una.

Duelos no ha repartido pocos la semana en esta población, duelos hondos, de los que dejan como asombradas á las familias por mucho tiempo.

«La Innovadora» está justificando su título al pié de la letra.

Ha puesto en el mercado una harina, y ha hecho un pan, como unas hostias; produciendo al mismo tiempo la lucha legal de la competencia en beneficio del público.

Aquí está el pan nuevo de la tahona de Santa Eulalia y el novísimo de Paco Garcia; hay están que no nos dejan mentir. Ya que se llame al pan gracia de Dios, que sea á pan como ese.

Ayer nos lo dijo una francesa: —Ni en París se hace mejor pan francés.

LIBRO.

Nuestro colega profesional la «Re-

vista de los Tribunales», que con tanto acierto dirige el eminente penalista Sr. Romero Giron y edita el conocido editor Góngora, en cumplimiento á su ofrecimiento de poner al día la jurisprudencia en sus diversas secciones en este primer semestre, acaba de poner á la venta y repartir á todos sus suscritores que estén al corriente en su abono, el Apéndice IV á su «Diccionario de Jurisprudencia» en materia criminal.

Contiene el tomo de que nos ocupamos todas las sentencias publicadas en la «Gaceta» desde 1.º de Enero á 31 de Diciembre de 1885, divididas en tres grandes grupos, con los epígrafes de «Legislación general de la Península»; «Legislación general de las provincias de Ultramar» y «Legislación especial».

Estos grupos están divididos á su vez en secciones que se refieren á las respectivas leyes, así sustantivas como adjetivas, sobre las cuales ha recaído la jurisprudencia, y dentro de cada sección se encuentran colocadas por orden de fechas las decisiones del Tribunal Supremo, bajo epígrafes que corresponden á los que llevan los libros, títulos, capítulos, etc., del correspondiente Código, con lo que se hace posible el conocimiento de toda la doctrina establecida acerca de la disposición legal cuyo examen interesa al jurisconsulto en un momento dado y le facilita extraordinariamente la comprobación de cualquier cita relativa á las sentencias del expresado Tribunal.

El precio de este tomo es el de 6 y 7 pesetas, y el de la obra 58 y 64.

También ofrece tener terminado el tomo de «Jurisprudencia civil» de 1886, para fin de este mes de Marzo, y dar principio á la impresión del tomo de «Jurisprudencia Administrativa» del 86.

NOTAS DE ESTUDIO sobre la Santa Biblia. XL

Con libertad decimos que no merece la aprobación de la recta conciencia aquella suplantación que tímidamente hizo Jacob por mandato persistente de su madre. Pero admiramos la valentía de esta mujer, la firmeza de su resolución y aquel impulso que tanto ennoblece su alma al pedir para sí toda la pena que el hecho pueda arrastrar en pos. No hizo mas Alejandro al soltar con su espada el célebre nudo gordiano, ni tampoco hizo mas D.ª Carlota al romper el testamento de D. Fernando y arrojar sus pedazos á los piés de Calomarde. Lástima da que la escena no fuera purificada en una palabra al menos. Jacob pudo haber dicho arrojándose ante su padre: «yo soy el primogénito», y no hubiera mentido, porque él lo era por ley de naturaleza y en rigor de justicia. Pero dijo: «yo soy Esaú», y no hay pretextos que valgan, mintió, y es lo cierto

que la religion y la moral condenan la mentira. Jesucristo lanza sobre ella las mas terribles sentencias y pronuncia las mas terminantes prohibiciones. Jacob mintió; hay que afrontar así las cuestiones. ¿Y qué? ¿no mintió Pedro dos horas despues de su última cena con Cristo? No ha habido acaso en el mundo negacion ni cobardia de circunstancias tan agravantes, sobre todo lo cual hay que decir; los santos, los escogidos, los inspirados todavia son pecadores, y pueden concurrir á la obra divina, en oficio de la mision que se les ha confiado, con todo el peligro de su torpeza ó de su debilidad. En resumen, el órden sobrenatural santifica, pero no diviniza, que esto es imposible; ahorra pecados y aumenta su perdon, pero no los suprime de la vida humana, que esto tambien seria imposible sin la monstruosidad de suprimir lo natural.

Me han hecho siempre una gracia displicente las consecuencias que sacan algunos comentadores, del hecho de dejarse engañar tan facilmente Isaac. Quien, celebra hasta con codicia la simpleza irrisoria de los patriarcas; quien, tiene por imposible el éxito de Jacob, y califica de legendario el libro en que consta. Apelo á los hombres de experiencia de sí mismos, que es experiencia que pocos toman, tal vez por ser la que mas nos obliga y nos conviene. Es muy comun el fracaso de aquel asunto de nuestro mayor interés, de nuestra mayor custodia y de nuestra constante prevision. Llega un momento en que dormimos como Homero cuando hacia versos malos. ¡Toda la vida vigilando atentos á salvar un interés, y un momento de descuido, una distraccion despreciable nos hace perderlo todo! ¡Cuántas veces ha salido del humano pecho esta exclamacion: «¡Cómo he estado yo!» Por eso decimos que conocen mal la vida y sus tropiezos los que de aquel modo juzgan el hecho de confundir Isaac á un hijo con otro en el momento crítico de conferir la primogenitura. Entre los gemelos suele haber muchas semejanzas; la de la voz podia ser tal, que no se prestara á la confusion, pero sí á la duda; al menos no ofreceria una de esas certezas firmes y decisivas. Cualquiera otro justificante por débil que fuera, ligeramente recibido, podria decidir el caso, ya en un sentido, ya en el contrario. Bastó, pues, tocar de ligera las manos sin mas exámen. Esta es la explicacion natural y sencilla, exenta de exageraciones y clamores que la pasion allega para comprometer ó batir las mejores causas.

Indudablemente Isaac se sorprendió de la facilidad de su equivocacion, y en ella veria un favor de la suerte ó de la providencia, con quien ya no se atrevió á luchar. *Quod scripsi*, como dijo Pilatos; así es que no revocó su bendicion, y ella quedó como el título mas legítimo de herencia sobre la persona del humilde y pacífico Jacob, sufrido por carácter y refractario á las luchas armadas, mas propias de fieras que de hombres. Esaú, consecuente con su genialidad, habia menospreciado siempre la dignidad patriarcal, pero en el momento de recogerla su hermano, se exalta, arde en el torbellino de su ira, y se lanza por las estancias sediento de la sangre de Jacob.

A semejanza de Cain, busca el lenitivo de su tormento en el horrendo crimen del fratricidio.

Es una figura digna de la epopeya griega el jóven Jacob, huyendo de su casa á media noche, dejando á su espalda uno tras otro aquellos campos, donde habia aprendido desde niño el arte de la ganaderia en que se hizo tan maestro, hasta que la fatiga le rinde, y toma por lecho el duro suelo y por almohada una piedra. Ese jóven errante, sin hogar y sin patria, que no posee mas que el cayado de viaje, y que duerme sobre una roca, sueña con los ángeles y ve á Dios en el ejercicio de su misericordia y de su amor al hombre; ese joven no va solo, le acompaña el destino, ese poder que dispone de los pueblos y gobierna á la humanidad; es un genio, es el escogido ó el destinado para los mas grandes designios de la Providencia. «No temas, que llevas á César» Aquí barquero y César eran uno mismo; el patriarca Jacob.

Y mientras tanto Esaú se creeria victorioso. ¿Como no, si el enemigo habia dejado el campo de batalla, y huía de su vista como ciervo medroso? Ved aqui una leccion de sabiduria. Hay derretas del presente que son los grandes triunfos del porvenir. Vencer por la fuerza es triste destino; vencer por la inteligencia y la virtud, por el derecho y la razon, solo esto es vencer. Hay en las cosas humanas un gobierno superior al que hacen los hombres. Estos, sean genios ó emperadores, dueños son de dar vapor á la máquina de sus planes y de sus ambiciones; pero ya no son dueños ni de su velocidad ni de su camino ni de sus enganches, no son dueños ni siquiera de evitar ser aplastados por ella. Todas estas reflexiones me inspiran los éxitos estériles de Esaú, y esos otros éxitos fecundos, imperecederos, de influencia universal que obtiene el pacífico y fugitivo Jacob.

Quince dias de asistencia á la hacienda de Laván bastaron para que éste apreciara todo lo que valian los conocimientos extraordinarios de aquel jóven en la industria pecuaria. Desde este momento, Laván no pensó mas que en retenerle al frente de sus ganados: habia encontrado en Jacob la piedra filosofal de nuestra Edad Media. Hicieron el pacto que por notorio no explicamos. Los que conozcan los antiguos ceremoniales del matrimonio no encontrarán dificultad alguna en admitir que Jacob inopinadamente se viera marido de Lia, en vez de serlo de Raquel. Por este dolo son catorce los años de servicio gratuito que le cuesta la posesion de su amada: ejemplo dignísimo de la virtud, de la constancia y del sacrificio en el sentimiento del amor, tan veleidoso y egoista para el comun de los hombres. Jacob no amó mas que á Raquel, y si tuvo otras mujeres, no le llamemos serrallo á su tienda; no censuremos siquiera la época, porque la necesidad de los tiempos, la premura de llenar con el género humano los grandes vacios que aun tenia el mundo, hicieron lícita cuando menos la poligamia que hoy es escandalosa y perturbadora. Ya sé que, insaciables en exigir, pedimos que estos patriarcas sean mas puros, mas universales y mas perfectos; queremos que sean, para re-

conocerles su alianza con Dios, el inmejorable modelo de todos los tiempos. Pero esto no es celo por esa alianza, ni por el género humano, ni por la dignidad de las cosas divinas. Esto es instinto de hospitalidad, ó bien, la hirviente exageracion del espíritu que todo lo ataca y corroe.

P. M. PALAO.

CRÓNICA DOMINGUERA.

DEDICADA Á NUESTRO QUERIDO COMPAÑERO EL DIRECTOR DE «LA PAZ DE MURCIA.»

¿Cual será, si es que lo hay, ó si ha existido en la tierra, aquel escritor de versos, ó si se quiere poeta, que no haya endilgado algunos á la hermosa primavera? ¿Qué númen, ó qué chirúmen, no habrá consagrado endechas á la estacion de las flores colmándola de lindezas? Desde Teócrito y los vates mas arriscados de Grécia, hasta el aguador del Barrio que hace muy buenas cuartetetas, todos como un solo hombre la han dicho; ¡Bendita seas! Benditas sean tus áuras, tus flores y tus florestas, tus aromas, tus perfumes; cuanto eres, bendito sea. Y tienen razon de sobra, pues el tiempo, al dar la vuelta redonda que dá en el año, no tiene fase como esta, ni mejor cara de gloria que la que ahora presenta. No hace frio, ni calor, nada en la tierra se hiela, no hay escarchas, no hay leveches, ni otros airazos que quemar.

Lo que desnudó el invierno, lo viste la primavera; á los árboles de hojas, á las vertientes de yerbas, á los pájaros de plumas y á los troncos de su yedra.

El arrugado gusano se hace mariposa bella, germina el fruto en la flor, se hincha la cerrada yema, el lirio dá un estiron y augura su gentileza, hasta las habas florecen, hasta el lino se hermosea, y todo cuanto en el mundo vive de la sávia eterna, de la vida que el Creador quiso infundir á la tierra, todo se remueve ahora por su misteriosa fuerza; todo, lo que hay en el aire, lo que las aguas encierran, lo que la tierra mantiene, lo que hay en el seno de ella, desde las palmas más altas hasta las cebollas tiernas.

Parece que dice Dios al hombre: «Mira la tierra, es tuya, yo te la doy, »tú trabaja, haz lo que puedas, »que yo, por una semilla »que tu derrames en ella, »te daré ciento, y de ciento, »un millon y las que quieras. »Pero, hijo de Dios, atiende, »reflexiona, juzga y piensa »que, como la doy al mundo, »te dí á tí una primavera, »una edad toda ilusion, »toda salud, toda fuerza... »¿qué semillas arrojaste

»en la vivifica tierra
»de tu virgen corazon
»en esa tu edad primera?
»¿Las flores que yo planté
»con mi mano en tu conciencia,
»que fueron las del amor,
»de la fé, de la pureza,
»les hiciste tú dar fruto,
»ó las dejaste que secas
»las llevase el huracan
»de tus pasiones soberbias?
»Si tal hiciste, tu invierno
»te cojerá de sorpresa,
»y en el cielo de tu alma
»solo habrá tinieblas densas;
»porque para el mundo habrá
»millones de primaveras,
»pero, para cada hombre,
»no habrá más que una en la tierra.»

CORRESPONDENCIA.

Madrid 25 de Marzo de 1887.

Victima de larga y cruel enfermedad, que varias veces habia puesto su vida en inminente peligro, anoche á las once falleció el distinguido hombre público Sr. Moreno Benitez.

Procedia el Sr. Moreno Benitez del partido progresista, habiendo trabajado mucho por el triunfo de la revolucion de Setiembre.

Siendo gobernador de Madrid, el Sr. Moreno Benitez fundó los benéficos Asilos del Pardo.

Como presidente de la Diputacion provincial de Madrid, prestó á la provincia grandes servicios, recuperando para la beneficencia provincial muchos bienes que le pertenecian.

Era en la actualidad senador vitalicio y uno de los amigos mas leales y adictos al Sr. Sagasta.

Una hora despues que el Sr. Moreno Benitez, pasaba á mejor vida el general Reina.

Tenia una hoja de servicios brillante, habiendo servido, entre otros cargos de importancia, la capitania general de Baleares, la de Navarra, la direccion de Carabineros y la presidencia del Consejo de Redenciones y Enganches.

—Se han entablado negociaciones para la intalacion de un seminario en esta corte, con objeto de dar cumplimiento á la bula de creacion de la diócesis de Madrid.

Parece que por donacion particular se ha ofrecido al obispo de Madrid una cantidad respetable que atienda á los gastos que origine el seminario á fin de que la enseñanza religiosa cuente con un establecimiento decente bien montado y dirigido.

—Sobre el tema «La moda y la salud» y ante gran concurrencia de señoras, dió anoche una conferencia en El Fomento de las Artes el Sr. Liqueñano.

El orador demostró con argumentos de gran fuerza y con dibujos curiosísimos, las deformaciones que la moda produce en el cuerpo humano y los perjuicios que causa al libre y natural ejercicio de todas las funciones de la vida.

—Con motivo del éxito feliz que ha tenido la expedicion á Mindanao, entre los gobiernos de España y Portugal se han cambiado telégramas de felicitacion, que demuestran las excelentes relaciones de ambos paises.

Despues de la baja que sufrieron los fondos, terminada la contratacion de ayer, se han sostenido más los cambios en la reunion de esta tarde.

LA PROVINCIA.

CARTAGENA.

El jefe que manda la brigada de esta plaza, D. Manuel Aguilar Diosdado, ha sido nombrado gobernador militar de Vizcaya.

—Los vapores que no pudieron entrar ayer mañana en el puerto por causa de la niebla, lo verificaron por la tarde, entrando el «Moise», correo francés, que se despachó y salió en la tarde misma; el «Cifuentes» de la casa Olavarria; el «San Ignacio de Loyola», de la Trasatlántica española; y otro vapor de bandera inglesa.

Esta mañana han entrado: el «Juana» de la compañía de Avila; y el «Pinzon», de Hamburgo.

El «Cifuentes» por venir de cabotaje, ha pedido descargar hoy; pero los demás quedan detenidos para despacharse mañana.

Observaciones

METEOROLÓGICAS DEL DIA 26.

Temperatura mínima 12'0 Máxima á la sombra, 22'7. Solar, 34'6. Media, 17'4. Mínima del suelo 11'8.

Presión á las 9 de la mañana, 768'0 mm. A las 3 de la tarde, 767'0. Media 767'5.

Humedad á las 9 de la mañana, 84'. A las 3 de la tarde, 64. Media, 74.

Fuerza y rumbo del viento: por la mañana, viento moderado de N. E., por la tarde viento fresco de N. E.

Estado del cielo; por la mañana cubierto de E. con blanduras; por la tarde, despejado con nubecillas de E. Evaporación de ayer 5'5 mm.

NOTICIAS LOCALES.

Nuestro amigo D. Epifanio Esteve, repartirá hoy entre los pobres cien libras de pan, en su tahona de la calle de San Nicolás, en celebración del feliz alumbramiento de su esposa D.^a Dolores Mateos. Felicitemos á estos dichosos padres y agradecemos al Sr. Esteve la atención que ha tenido de remitirnos veinticinco papeletas para que las demos á pobres conocidos nuestros.

Juan Arjona Franco, vecino de la Alberca, nos ha escrito una carta cuyo objeto es excitar á los carreteros que frecuentan el camino de Santa Catalina, á que contribuyan á su reparación y conservación, echando cada uno las cargas de piedra que pueda, para lo cual el dicho Arjona, dá ciertas facilidades, que no hemos comprendido bien, aunque sí hemos sacado en limpio, que él las pondrá por el que no pueda hacerlo, siempre que se le garantice el resarcimiento.

Anteanoche estuvo muy concurrido el teatro del Barrio, donde se representó el bonito drama «La mejor joya el honor», que obtuvo una admirable interpretación por parte de todos los que tomaron parte en la obra, distinguiéndose en sus respectivos papeles, las Sras. Olier y Crespo, la Srta. Molina y los Sres. Terol y Balboa, que fueron aplaudidos y llamados á escena al terminar la obra.

La piececita final gustó mucho.

Ha fallecido en Lorca la maestra de la escuela elemental de niñas, de

aquella ciudad, D.^a Encarnación Moreno.

La Delegación de Hacienda ha dirigido una circular á los alcaldes de los pueblos, ordenándoles procedan al reparto de las hojas declaratorias del impuesto de cédulas y la formación del padrón y listas cobratorias correspondientes al presupuesto del 87-88, para que en el mes de Abril obren en la administración de Propiedades dichos documentos y el resumen del número y clases de cédulas que arrojen los padrones.

José Lopez Cremades, ha solicitado su inclusión en el reemplazo próximo.

La apreciable suscritora que nos ha escrito dias pasados manifestándonos su interés por contribuir á la restauración del nicho de Nuestra Señora de los Peligros, es la Sra. Doña Concepción Diaz Manresa del Castillo, la cual nos escribió anteayer nuevamente, diciéndonos que siente mucho que sus fuerzas no le permitan costear toda la obra que hay que hacer para adecentar en el sitio público que está el triunfo de la Virgen, que es de su especial devoción; pero que contribuirá á la obra con la cantidad de mil reales, que pone desde luego á nuestra disposición.

Ante todo le damos las gracias por su amabilidad y por la confianza que nos dispensa; y creemos poderle asegurar, que desde luego se empezará la obra y se terminará, gracias á su importante cooperación.

Entre las provincias de que se titula delegado del Duque de Madrid, el Sr. D. Francisco Cavero, figura Murcia, segun vemos en una carta que ha dirigido al «Diario Católico» de Zaragoza, para que le obedezcan sin discutirle, todos los carlistas del término de su delegada jurisdicción.

D. Pascual Abellan ha solicitado del ayuntamiento se haga desaparecer una hilera de árboles que hay plantados frente á una manzana de casas que posee en la Puerta-Nueva.

La segunda emisión de acciones de la Cooperativa de Empleados, se ha distribuido entre los individuos de la Junta Ejecutiva y del Consejo de Administración, para que cada uno de estos las repartan á su vez entre sus amigos que las tenían solicitadas ó entre quienes las soliciten. A nuestros amigos les avisamos que tenemos algunas de qué disponer.

El maestro de la escuela del Esparragal ha pedido se le consigne aumento de sueldo en el presupuesto próximo.

D. Esteban Tomás, presbítero, se propone construir en Jumilla un asilo para pobres.

El jefe de la zona militar tiene en su poder una credencial de vigilante de consumos de segunda clase de Albacete, expedida á favor de Manuel Meseguer Cifuentes, que puede pasar á recojerla.

Varios vecinos de San Anton (Cartagena) han solicitado la creación de un estanco en aquel barrio.

D. Apolinar Castejon ha solicitado al ayuntamiento se le admita como vecino de esta ciudad.

Nos consta que el secretario de instrucción pública nuestro amigo D. Avelino Salazar, no puede, aun-

que quisiera, satisfacer las preguntas que en nuestro número de ayer le dirigen varios opositores, por no ser él el llamado á ello. Es secretario y el nombre define sus deberes.

Mañana se verán en la audiencia dos causas del juzgado de la Catedral por los delitos de robo y hurto; siendo defensores D. Gaspar de la Peña y D. Francisco Leante y procuradores los Sres. Ruiz y Crespo, D. Manuel.

Se ha abierto el pago del tercer trimestre del año corriente á los maestros de instrucción pública de Abanilla, Caravaca, Alcantarilla, Calasparra, Cieza, Moratalla, Cehegin, Murcia, Totana y Yecla.

Las subastas de acopios de conservación, de las carreteras de Fuente la Higuera á Yecla, Cieza á Mazarrón (sección de Totana á Mazarrón) y Torrevieja á Balsicas, celebradas el día 24, han sido adjudicadas respectivamente á D. Pedro Donal Rosillo, por 4.900 pesetas; á D. Francisco Tortosa, por 9.027, y á D. Antonio Pujante Hernandez, por 2.957 pesetas.

El día 1.^o del próximo mes de Abril quedarán abiertos al público los baños de Archena.

El «Boletín oficial» de ayer contiene:

Continuación del reglamento para la escuela de ingenieros de montes.

Instancia de D. Juan Antonio Gomez solicitando veinte pertenencias para la mina «El Deseo», en Mazarrón.

Acuerdos tomados por el ayuntamiento de San Javier en los meses de Octubre, Noviembre y Diciembre.

Edicto del juzgado de Caravaca llamando á los que se crean perjudicados con la inscripción del dominio de una casa de aquella ciudad.

Id. del de Cartagena llamando á un sujeto conocido por el Andaluz.

Anteayer arrojaban buenas cantidades en calderilla, desde sus carreteras, dos expendedores de medicamentos, de los que se sitúan por el Arenal y el Plano. Semejante desprendimiento hizo que una inmensa nube de muchachos acorralara los carruajes y se estrujara de lo lindo para recojer las perras.

No ha regresado todavía el señor Delegado de Hacienda, aunque se espera llegue hoy ó mañana.

D. Alberto Medina aspirante de segunda clase de la administración de contribuciones ha sido confirmado en su destino.

El jueves se recaudaron en los fieltos de consumos 1587 pesetas y anteayer 716.

Ayer tarde se reunió en la audiencia, bajo la presidencia del Sr. Girónés, la junta que entiende en la obra del Palacio de justicia, y parece que se trató de dar impulso á dicha obra.

El comandante de ingenieros de esta provincia D. Eduardo Barbeito ha sido trasladado á Mallorca, y nombrado para reemplazarle don Eduardo Beltran.

Dice «El Imparcial»:

«Era ayer objeto de unánimes elogios la circunspección con que el ministro de la Guerra, Sr. Cassola, contestó á la pregunta del Sr. Lopez Dominguez, y el talento y habilidad con

que esquivó el decir más de lo que en su situación le correspondía.»

Dice «La Correspondencia Vinícola» de Alicante:

«Las noticias que recibimos de importantes pueblos de esta provincia, como Monóvar, Villena, Sax y Alcoy, presentan en completa calma el negocio de vinos.

Las operaciones son tan limitadas, que no se puede fijar precios.»

Se encuentra en esta ciudad, el Dentista de Alicante D. Juan Perea, se lo participamos á los señores, que deseen utilizar sus servicios, pues estará parando pocos dias en el hospedaje de Santa Cecilia.

CAFÉ DE ORIENTE.—Velada musical para esta noche.—Sinfonía de «Poeta y Aldeano», «Gavota», «Regente», introducción de la ópera «Lucrecia». Duo de tiple y barítono de «Jugar con fuego». Vals de «La Diva». «Morayma».

Anoche fueron muy bien recibidos los Pinauds en el teatro, y en verdad que lo merecieron; pues de sus facultades gimnásticas, de los juegos mas pueriles, de los mas vulgares recursos de lo cómico y lo grotesco, sacan un gran partido, para que el público no deje un momento de reír.

A LA SEÑORITA D.^a C. T.

Siempre dentro de la concha se encuentra oculta la perla, por eso dentro del pecho, Conchita, por perla llevas un alma tan bella y pura que en ella Dios se recrea: tu eres un ángel del cielo que has bajado aquí á la tierra para causar la ventura de todo aquel que te vea. Por eso desde el instante que vi tu cara hechicera la dicha me sonreía, huyó de mi la tristeza y solo pienso en amarte y decir «Bendita seas».

L. P.

CHARADA.

SOLUCION Á LA ANTERIOR: HACIENDA OTRA.

A «tercera» con «segunda» se vá por cualquier camino; «segunda» «tres» es un juego que revienta á los chiquillos. «dos» «prima» es un arma innoble que gastaban los judios, y el que le quite á uno el «todo» demostrará ser un pillito.

TEATRO ROMEA.—Funciones por la tarde y por la noche: por los céleres Pinauds.

PLATO DEL DIA.

TULLULLOS AMERICANOS Repostería de Levante

PERDIDA.—La persona que se haya encontrado ayer un billete de 100 pesetas, que se perdió entre las calles de Pinares, Zambrana, Balboa y plaza de Remea, ó en el cementerio de la Puerta de Orihuela, puede presentarlo en esta redacción y se le gratificará ó agradecerá.

AMA DE CRIA.—Hay una de 28 años, leche de 15 dias, desea cria para su casa. Darán razon, calle de San Andrés, núm. 17, corralazo de D. Manuel Crespo.

APARADOR.—Se vende uno, con cristales, armazon y armario. Para tratar y verlo, en el cafetin de Marcos, Plaza de Belluga.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DE HOY
San Ruperto ob. y cf. y San Juan erm.
Mañana Santos Castor y Doroteo mrs. y San Sixto III p.
VELA Y ALUMBRADO
Está hoy en las iglesias de San Bartolomé y Capuchinas.
En la primera por D.^a Pascuala Andreu y D. Pedro Meseguer.
Y en la segunda por D.^a Julia Bou.
Mañana en San Bartolomé por don Francisco Martinez y D.^a Dolores Montejano, consortes.
Y en San Pedro por D. Francisco Clemares, y demás difuntos de la familia.

Instituto Oftálmico.—Madrid 9 de Enero de 1886 —Don Adolfo Cervera Torres, doctor en Medicina y jefe de Clínica Oftalmológica, etc., etc.
Certifica: Que ha empleado con buen éxito la «Emulsión de Scott» en cuantos afectos oculares de causa linfática o escrofulosa se han presentado y sido necesario administrar el aceite de hígado de bacalao por ser esta sustancia la base de la preparación Scott.
Y para que conste expido la presente firmada y sellada.—El facultativo jefe de Clínica.—**DR. ADOLFO CERVERA TORRES.**

ANUNCIOS.

LICOR DEPURATIVO
VEGETAL IODADO
(de zarzaparrilla, tuya y caroba)
DEL MÉDICO
QUINTELLA.

Este notabilísimo medicamento, que hoy aparece precedido de tan grande fama para el tratamiento de las enfermedades sifilíticas, reumáticas, escrofulosas y de la piel, simples o diatésicas, es el más autorizado depurador de la sangre, como se ha demostrado con las experiencias realizadas en los hospitales públicos y con los certificados de distinguidos médicos que lo han adoptado en sus clínicas, encontrándose los respectivos documentos en folletos que se distribuyen gratis á quien los reclame al depósito de Murcia, droguería de Ferrer hermanos, Plaza de San Julian.
A los médicos en especial, se recomienda tan excelente medicamento.
Se hace descuento á los farmacéuticos.
12-1

LA FLOR MURCIANA.
SAN PEDRO, 9,
ESQUINA A DESAMPARADOS.

Se acaba de abrir este nuevo establecimiento y se ofrece al público con todas las economías de precios que requiere el tiempo, contando con un surtido de comestibles acabado de recibir, siendo su único deseo el complacer á todos sus par-

roquianos en baratura y buen peso, como se ve á continuación:
Bacalao inglés, á 12 cuartos libra de 460 gramos.
Idem francés, á 11 id. id.
Arroces, moreno y blanco, á 7 y 8 cuartos libra.
Jabon desde 7, 10, 12 y 15 cuartos libra id.
Aceite á 15 cuartos libra id.
Judías del Pinet, á 6 cuartos libra id.
Idem paniceras, á 4 cuartos libra id.
Azúcares, desde 14, 16, 17 y 20 cuartos libra id.
Garbanzos de Castilla, superiores, á 17, 20 y 24 id. id.
Higos, á 4 cuartos id. id.
Pasas á 8 y 10 cuartos id. id.
Castañas pilongas á 1 real libra id.
Queso de bola, á 5 rs. libra id.
Id. mahonés, por piezas, á 3 rs. libra idem.
Salchichon de Vich á 11 rs. libra id.
Aceitunas Sevillanas, á 2 rs. libra id.
Vino de mesa superior, á 8, 9 y 10.
Y mil artículos á precios de coste.
NO EQUIVOCARSE:
Calle de San Pedro, esquina á Desamparados. 8-6

Realizacion verdad
DE CALZADO.
Esquina de Bodegones, 1.

El dueño de este establecimiento en vista de las innumerables existencias que tiene en toda clase de calzado y deseoso de que el público aproveche la ocasion de proveerse de calzado barato hasta la exageracion y bueno cual ningun otro pues en su construccion no lleva carton en tacones ni contrafuertes, realiza sus géneros en beneficio del público á los precios siguientes:

Para caballero.
Botinas mate de piso fuerte, á 34 rs.
Id. id. con cañas de castor, á 34.
Id. id. con suela de alpargate, á 32.
Brodequines mate á la inglesa, á 40.
Zapatos, á 32.
Para señoras.
Botinas charol y rusel dos suelas, á 32 reales.
Id. id. con cañas de colores, á 32.
Id. id. de becerro mate, á 30.
Zapatos de charol á la inglesa, á 32.
Id. id. y matalasé en colores, á 30.
Id. de becerro mate, á 28.
Tambien hay un gran sustido en todas clases para niños, á precios sumamente extraordinarios.

Esquina de Bodegones, 1. 4-3

LECHE DE VACA En la Plaza de Cetina, frente al Gobierno civil, se vende á SESENTA CENTIMOS cuartillo, y á domicilio, á 4 rs.

OJO... OJO.

Para el que desee tener un buen sitio de recreo en el próximo verano, se vende un hermoso huerto con una casa de altos y bajos capaz para una larga familia, en el camino de Alcantarilla, se da en muy poco precio. Para tratar de él, calle San Pedro, núm. 9, tienda de la Flor Murciana. 15-4

EL QUE NO ENCUENTRE
CURACION NI ALIVIO
con ninguno de los medicamentos recomendables contra la
Tos, Asma, Catarros crónicos,
Tísis pulmonar y Opresion,
que pruebe la magnífica

JALEA PECTORAL

DE BREA, CODEINA Y JARAMAGO, DE FARRAN.
Es recetada por los médicos más distinguidos. En cada bote acompaña una cucharita.

IPSELLAP

Es un licor que además de ser el mejor conservador de la boca, calma toda clase de dolores, de cabeza, de muelas etc. y dá valor al cabello evitando su caída

FARMACIA CATALANA
Provedora de las clases militares, al lado de la droguería Ferrer Hermanos, Plaza de San Julian, Murcia.

EMULSION
DE
SCOTT

de Aceite Puro de
HIGADO DE BACALAO
CON

Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche.
Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos.

Cura la Tísis.
Cura la Anemia.
Cura la Debilidad General.
Cura la Escrófula.
Cura el Reumatismo.
Cura la Tos y Resfriados.
Cura el Raquitismo en los Niños.
Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestion, y la soportan los estómagos más delicados.
De venta en todas las Boticas y Droguerías. **SCOTT & BOWNE, Químicos.—NUEVA-YORK.**

DEVOCIONARIOS.

Elegante surtido como nunca se ha recibido en el Bazar de Novedades
LA PUXMARINA.

Los hay en nacar, concha, marfil, pasta, piel de Rusia y Australia, con letra pequeña y grande, todos á precios sumamente reducidos.

Completo surtido en rosarios de nacar, verdadero azabache y otras.

Igualmente lo hay en pilas, crucifijos y santos de porcelana.

La Puxmarina. 6-5

PÉRDIDA.—El jueves de la semana pasada, desde la estacion del ferro-carril

al Cármen, se perdieron en tres billetes 1000 reales. A la persona que los presente, calle de Floridablanca, 26, se le darán mas señas y 200 reales de gratificación.
8-6

SE VENDE una máquina de zapatero de poco uso y sistema Jones. Para tratar de ella y dar razon, San Pedro, 33, con 15 dias de término.
15-12

Clausel

Butacas de Torre vieja á 38, 44, 50 y 55 reales, negras. Tambien las hay para niña, muy bonitas á 40 y 45 rs. negras.

Licores, sombreros, silletas para iglesia, muebles, perfumeria y mil objetos no hay que decir, todo bonito y bueno y mejores sus precios.
8-6

CASA.—Se vende una de dos pisos, situada calle de Carniceros, 3. Para tratar plaza de Sardoy, 4.
10-2

AMA DE CRIA.—Hay una para casa de los padres. Darán razon, en la posada del Malecon, preguntando por Filomena.

SE VENDE el Teatro de Torre vieja y una casa contigua á éste, de dos pisos. Darán razon, paseo de Vista-Alegre, 15, Torre vieja.
30-14

CAJERIO.—Se hacen cajas de madera y carton para las farmacias, para ungüentos y pomadas, píldoras, polvos y pastas pectorales; además se hacen para perfumería, quincalla, y otros trabajos pertenecientes al ramo de cajerio, todo á precios sumamente baratos. Plaza de Remea, número 8.
8-6

DEVOCIONARIOS.—De todas clases y precios, desde los más lujosos á los más modestos. En la imprenta de este periódico

Imp. de El Diario, Sociedad 10.

SABAÑONES.

SE CURAN LOS NO ULCERADOS

USANDO LA
COLORINA

preparada por el farmacéutico Pino y Vivo.

En cada frasco vá indicado el modo de usar este medicamento. Precio 4 rs.